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I Коринфянам 2:12-16 ”Но у нас разум Христов.” 
 
Вам даны пять чувств. Но эти пять чувств, ваши умственные 

способности, не были даны, чтобы руководить вами. Вам было дано 
шестое чувство - вера (II Кор. 4:13), чтобы руководить вами. Это – шестое 
чувство; это сверхчувство. Оно руководит вами. [1] 

 
Вот когда человек встречается с Богом. Это меняет его натуру. Это дает 

ему сверхчувство. Как я говорил однажды вечером, у естественного человека 
только пять чувств. А верующий, когда он встречается с Богом, получает 
нечто другое; это сверхчувство, поднимающее его выше теней. Оно 
заставляет его верить в невозможное. Он все равно верит, что это произойдёт, 
потому что так сказал Бог. Когда человек встречается с Богом, нечто 
происходит. [2] 

 
Нас учили, что у естественного человека есть пять чувств. Бог дал ему 

эти пять чувств для связи с его земным домом. Те чувства известны как 
зрение, вкус, осязание, обоняние, слух. Те пять чувств, которые известны 
естественному человеку, и они хороши. Мы не можем действовать или жить 
полноценной жизнью, когда какое-то из этих чувств не функционирует. И они 
хороши, они полезны, они даны нам Богом. [3] 

Пять чувств не были даны, чтобы руководить человеком. Шестое чувство, 
сверхчувство, было дано человеку, чтобы руководить им. Шестое чувство 
– это вера. Итак, с пятью чувствами всё в порядке, пока они согласны со 
Словом Божьим; но когда они не согласны со Словом Божьим, Иисус сказал: 
"Пусть слово любого человека будет ложью, Моё Слово – истина." Так что мы 
взираем на то, что сказал Бог. [4] 

Бог дал те чувства, но они даны вам как дар. Все зависит от того, чему 
вы предоставите эти чувства, таким образом будет управляться ваша 
жизнь — каким образом вы предоставите те пять чувств. То, что вы видите, 
что слышите, что вкушаете, обоняете или осязаете. Чему предоставлены те 
чувства, это будет властвовать над вами.  

Мы благодарны Богу за то, что у нас есть пять чувств, но эти пять чувств 
никоим образом не были даны вам для того, чтобы вести вас. Они вам даны 
для земной связи. Но вам было дано шестое чувство, и то шестое чувство 
принадлежит только Христианам. Вы не сможете получить это шестое 
чувство, пока вы не станете Христианином; единственное, как у вас может 
появиться нечто большее, чем пять естественных чувств для естественного 
человека. Но шестое чувство больше известно Христианину как вера. Это то, 
что управляет и ведет вас, и оно выше всех других чувств. Оно выше всех 
чувств, других пяти чувств.  

Теперь, я не сказал бы, что оттого, что мы получаем шестое чувство, от 
пяти чувств нет уже никакого проку. Да, есть. Те пять чувств были даны вам 
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Богом, и их необходимо использовать. Но когда пять чувств действуют 
вопреки Божьему Слову, тогда они лгут. 

Так вот, шестое чувство лгать не может. Это сверхчувство.  
Сверхчувство — это Святой Дух, вера Божья, которая обитает в вас 

(Гал. 2:19-20; II Кор. 4:13). И если вы позволите пяти чувствам покориться 
шестому чувству, оно поведет вас и приведет все другие пять чувств под 
контроль того сверхчувства. Потому что оно стоит настолько выше 
естественного чувства, насколько духовный человек выше естественного. 
Оно настолько далеко, настолько высоко, как небеса, превосходит 
естественного человека и его пять чувств. Оно заставляет вас верить тому, чего 
вы не видите. Оно заставляет вас действовать, где вы не думаете, что пять 
чувств подумали бы об этом. Дьявол может проникнуть в эти пять чувств 
и солгать вам, но он не сможет коснуться того сверхчувства. Это далеко за 
пределами его досягаемости. Это пришло от Бога. Оно называется вера. 
Вера – то великое чувство (Евр. 11:1,6). 

И не пять чувств управляют шестым чувством, а шестое чувство 
управляет пятью чувствами. Сверхчувство управляет естественными 
чувствами. Пять чувств — это зрение, вкус, осязание, обоняние, слух. А 
сверхчувство — это нечто такое, что заставит вас верить Божьему Слову, 
потому что это единственное, о чем оно будет говорить. Оно вынудит вас 
поверить в то, чего вы не видите, не вкушаете, не осязаете, не воспринимаете 
через обоняние или слух, потому что оно примет Божье Слово. И оно 
донесет вам то Слово и заставит вас ходить вопреки всем другим вещам, 
кроме Божьего Слова, верою. Это совершает вера.  

Теперь, иллюстрируя чувства, естественный человек рождается с этими 
чувствами, так что это – чувства, данные от природы. И это действительно 
единственное, о чем он узнает своим интеллектуальным мышлением. Он 
может думать только как человек. Он может думать как человек. Он может 
видеть как человек. Он может понимать как человек. Он может слышать как 
человек. Но когда он становится управляемым, или возрожденным, или, 
как мы назвали бы это: "рожденным свыше" (Тит 3:4-7), — тогда им 
овладевает то шестое, сверхчувство. Поступая так, то сверхчувство 
поднимает его до такого состояния, где у него есть вера верить тому, чего 
он не мог услышать, чего он не мог увидеть, понимание, которого он не 
мог постичь. Он все равно верит этому, потому как он управляется тем 
шестым чувством, тем сверхчувством. О-о, как чудно — знать это, и 
подумать: как это просто — верить этому!  

Теперь, вы не сможете поверить этому, пока вы не возрождены (Еф. 
3:4-7; Ин. 3:3-8). Вы лишь принимаете то, что сказал кто-то другой, что вы 
узнали через умственное, что вы узнали через естественное, пять чувств. 
Но когда приходит шестое чувство — Святой Дух, Он удаляет все 
рассуждения этих пяти чувств и поднимает вас в то шестое чувство, чтобы 
дать вам поверить тому, чего вы не можете увидеть, вкусить, пощупать, 
воспринять через обоняние или слух. Нечто делает с вами! Тогда вы можете 
сказать, что Иисус — это Христос (I Кор. 12:3), потому что вы были 
свидетелем этого. Не то, чему вас научило умственное обучение, но то, что вы 
пережили!  
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"Что же тогда делает шестое чувство? Зачем пришло шестое чувство?" Так 
вот, шестое чувство — это вера, сверхчувство. Шестое чувство пришло 
единственно по этой причине, а именно — заставить пять чувств, 
находящихся в вас, отвергнуть все противоречащее Божьему Слову. Вот 
для чего шестое чувство. Писание говорит о "ниспровержении рассуждений" 
(II Кор. 10:3-6). 

Вы можете рассуждать: "Ну, вот, почему этот человек должен, и почему 
должен…" Но шестое чувство вообще этого не видит. Оно настолько далеко 
от этого! Оно настолько выше этого, что вообще не рассуждает над этим. 
"Мы верим этому". Это далеко за пределами всего, что сказали бы об этом 
пять чувств. "Мы верим этому". Вы ходите тем шестым чувством. Вы 
говорите тем шестым чувством. Вы живете тем шестым чувством. Вы 
умираете тем шестым чувством и воскресаете тем шестым чувством. То 
сверхчувство, нечто находящееся в вас, отличающееся от того, каков 
естественный человек.   

У естественного человека есть только вот эти, и с ними все в порядке, 
если их можно привести в повиновение шестому чувству. Если 
естественный разум читает Божье Слово и говорит: "Это – Слово Божье", — 
он говорит Истину. Но если он читает и говорит: "Оно не является полностью 
Словом Божьим", или же: "Когда-то Оно было, но сейчас Оно этим не 
является". Тогда шестое чувство приходит и говорит: "Он – Тот же вчера, 
сегодня и вовеки" (Евр. 13:8). Видите, вот в чем разница.  

Вот почему стольким людям не удаётся получить исцеление. Они 
пытаются прийти с умственным представлением. Они говорят: "О-о, я делаю 
это, или я верю этому, и так далее". Но если то шестое чувство говорит это, 
тогда ничто не отвлечет их от того шестого чувства. Шестое чувство 
пришло на человеческое существо для того, чтобы заставить его отвергнуть 
все противоречащее Слову Божьему. Любой симптом, любой симптом, 
который противоречит Божьему обетованию, шестое чувство говорит, что 
этого нет. Шестое чувство скажет: "Это ложь. Я чувствую себя лучше. Я 
выздоравливаю. Так сказал Бог, на этом точка. Аминь. Так сказал Бог". 
Шестое чувство питается только Словом Божьим. 

То сверхчувство, оно превосходнее, выше чувств. Это более великое 
чувство. Это вера. Это сила, которая приводит в движение и направляет. 
Аминь. Это нечто такое, что заставляет вас делать вещи, которые вы и не 
подумали бы делать. Это шестое чувство, сверхчувство.  

Пусть сохранится это сверхчувство, чувство веры, которое принадлежит 
верующему, потому что оно должно быть у него для того, чтобы верить (II 
Пет. 1:3-9). Господь, дай нам больше его. О-о, очисти его, Господь, и испытай 
нас, и наполни нас Твоей благостью и Твоей силой. Дай нам все дни своей 
жизни ходить шестым чувством, чувством веры, которое дается только 
Иисусом Христом. Вот о чем мы молим, да будем мы верить, что получим его, 
не сомневаясь в сердце своем, а Ты обещал, что это произойдет. [3] 

 
Смотрите, вы — внешний человек. У вас есть пять чувств, имеющих 

связь с внешним телом. Бог дал вам пять чувств, чтобы иметь связь не с 
Ним, а со своим земным домом: зрение, вкус, осязание, обоняние и слух. 
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Потом внутри него у вас есть дух, и у него есть пять выходов: совесть и 
любовь... Пять выходов, с помощью которых вы имеете связь с духовным 
миром. 

Ваше физическое соприкасается с физическим. Ваше духовное 
соприкасается с духовным. Но внутри всего этого у вас есть душа, а душа 
и есть тот ген, который пришел от Бога.  

И когда человек рожден заново от Слова Божьего (I Пет. 1:22-23), 
предопределенный к Вечной Жизни, названный "избранным", Слово 
Божье будет поверх Слова, Слово на Слово (Еф. 1:3-6)! Не 
деноминационное вероучение, а потом Слово и вероучение; из этого ничего не 
получится. В Нем не должно быть этого квасного! Только одна Вечная 
Жизнь, Иисус Христос — Слово. [5]  

 
Теперь запомните, это не "Христианская Наука", где разум над материей. 

Разум принимает Жизнь, то есть Слово Божье (Ин. 6:63), Которое несет 
туда Жизнь. Только лишь твоя мысль этого не сделает. Но Слово Божье, 
внесенное в русло вашей мысли. Видите? Это не мысль, как утверждает 
"Христианская Наука": разум над материей. Нет. Это не то.  

Но ваш разум принимает Это. Он ухватывает Это. Чем управляется 
ваш разум? Вашим духом. И ваш дух ухватывает Слово Божье, а именно 
в Нем и находится Жизнь. Это вносит в тебя Жизнь. О-о, брат! Когда это 
происходит, когда Жизнь по тому руслу направляется в тебя, Слово Божье 
проявляется в тебе. "Если пребудете во Мне, а Слова Мои в вас пребудут, то, 
чего ни пожелаете, просите, и будет вам" (Ин. 15:7). 

Тогда что это производит? Выходит из самого сердца, то есть души, 
питая каждый канал. Беда в том, что мы стоим вот здесь с кучей сомнений, 
стараясь принимать то, что тут. Вам надо прекратить это; наполнить то русло 
Словом Божьим, и тогда выходит само собой, автоматически. Это то, что 
внутри. Важно именно то, что внутри.  

Это надо принять в разум, затем поверить Этому сердцем. Тогда Слово 
Божье становится реальностью, тогда Святой Дух просто отмывает все 
чувства души и тела. Тогда твое восприятие Бога, твое сознание Бога, все 
благочестивое протекает через тебя. Нигде нет никакого сомнения. Ничего 
такого не возникает. 

Но если тот канал был прочищен, промыт, и наполнен внутри Святым 
Духом, это даже не вспомнится, как там насчет мисс Джонс и что она сделала. 
Это ты и Бог, вместе, и никто другой, кроме вас двоих. Вот так-то. Это твоя 
битва. Убей его в самом начале. Прикончи его на месте. Дело не в том, как 
долго ты можешь продолжать эту войну. Но чтобы сразу же остановить!  

В чем же дело? Прежде всего вам надо открыть этот канал. Вам надо, 
чтобы этот Солдат, Святой Дух, который берет Божье Слово, отправился 
на фронт. Он является Словом. Он будет стоять, и тогда ничто не остановит 
Этого. Все остальные каналы прочищены. Точно как старый котел с забитым 
дымоходом; разведешь в нем огонь, а он потухнет. Вот в чем дело со многими 
потухшими христианами: они не прочищают каналы, они не проникают 
внутрь. Вы должны это прочищать, совесть, память, мысли, все 
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откладывая в сторону (Евр. 12:1-3), и проходя изнутри наружу, тем 
чистейшим Словом Божьим, которое есть Истина.  

Но дьявол постарается вернуться назад. Видите, если он вообще туда 
доберется, тогда он заставит вашу армию отступать. 

Если у вас есть чувства: зрение, вкус, осязание, обоняние и слух, и с ними 
все в порядке, но не доверяйтесь им, если они не в согласии со Словом. Они в 
порядке, но, если они расходятся со Словом, то не прислушивайтесь к ним. 
Теперь, воображение, совесть, воспоминания, рассуждения и 
привязанности, с ними все хорошо, если они в согласии со Словом. Но если 
ваша привязанность не в согласии со Словом, то избавьтесь от нее. А то вы 
быстренько забьете дымоход. Видите? Если твое рассуждение не согласно со 
Словом, то избавляйся от него. Это верно. Если ваша память, если ваши 
представления, если ваша совесть, что-нибудь не соглашается с Этим, что 
внутри, то отбросьте это. 

Вот твое поле битвы. Твое поле битвы вот здесь, в начале, вот здесь, в 
душе, там, в твоем разуме, который открывается. Разум — это врата к 
душе, вернее, врата к духу. Твой разум открывается и принимает дух или 
же он отвергает дух. У вас внутри могут быть какие-то представления, 
чувства, ощущения, и прочее. Это не имеет к этому отношения. Это просто 
ощущения и все такое. Но когда коснется реального, твой разум открывает 
этому путь. Твой разум либо принимает, либо отвергает это. Вот это как, 
друзья.  

Видите, именно ваш разум распахивает дверь; или же закрывает дверь, 
и прислушивается к совести, памяти, привязанностям. Но когда ваш разум 
глух к этим вещам и позволяет войти Богу, Духу Его Слова, то Это 
прочистит и выбросит всякую чепуху. Конец всякому сомнению. Конец 
всякому страху. Конец всякому ощущению сомнения. Конец всякому 
чувству. Там не осталось ничего, кроме Слова Божьего, а против Этого 
сатана не может бороться. Нет, сэр. Он не может бороться против Этого. 
Вот, мы знаем, что это правда.                                                                                                            

Эти битвы бушевали со времен Эдемского сада (Быт. 3:1-7), битва в 
человеческом разуме. Ее начал сатана. И если неверие в одну буковку 
Божьего Слова причинило эту беду, как же мы собираемся вернуться назад, 
не веруя Слову? Вам это не удастся. Должны отключить всё остальное: 
сознание, воспоминания, рассуждения и всякое другое. "Ниспровергаем 
рассуждения" (II Кор. 10:3-6). Мы не размышляем об этом вообще, вообще 
ничего. Мы просто принимаем Слово на основании: "так сказал Бог", и это 
устанавливает поток между тобой и Богом. Тогда между тобой и Богом 
открываются все каналы. [6]  

Это самая мощная сила, которая когда-либо попадала на землю — то 
сверхчувство, называемое шестым чувством. Никак не связано с вот этим 
здесь внизу. Если это вот здесь провозглашает это и говорит на Это: "аминь", 
— хорошо, вы двигаетесь вперед. Но, независимо от того, что делает вот это, 
верьте Тому. Вот где сила — "если ты веришь в сердце своем". Ваше пятое 
чувство мышления находится в вашем мозгу, но ваше шестое чувство 
находится в вашем сердце. Вы верите своим сердцем (Рим. 10:8-10). 



 6 

Исповедание совершается устами. Вы верите своим сердцем, — да, 
господа, — то шестое чувство, та могущественная сила. [3] 

 
Вот битва, самая первая, фронт. Не будем брать винтовку двадцать второго 

калибра; давайте возьмем атомную бомбу. Возьмемся за это дело как 
следует. Давайте возьмем Божью атомную бомбу. "Что это такое. Брат 
Бранхам?" В-е-р-а в Его Слово. Это Божья атомная бомба. Она взрывает 
болезни и бесов, слева и справа. Она разваливает всякое нечестивое. Когда 
эта бомба веры падает туда, а за этим стоит Слово Божье, она подрывает 
всякого беса, всякую болезнь, всякое заболевание.  

Вы скажете: "Так ли это, Брат Бранхам? Тогда почему с одними делает, а с 
другими – нет?"  

Это из-за канала. Можете посмотреть и увидеть это. Но ты должен иметь 
это здесь, глядя вот таким образом. Не там, глядя внутрь; ты должен быть 
внутри, глядя наружу. Видите? Вы не придете через размышления. Вы не 
придете через что-то другое. Вы должны прийти прямо через этот Божий 
канал, прямо в душу. И как вы это делаете? Какой последний канал?  

Это прямо вниз. Вы скажете, чувства: "О-о, я чувствую это. Да, вот оно. 
Ага. О-о, я чувствую запах этого и так далее. Все это там. Да-а". Следующее, 
ты размышляешь: "Что ж, похоже, он знает, о чем он говорит. Доктор говорит, 
что я не поправлюсь. Значит, так и будет". Понимаешь, вот тут ты неправ. Это 
дьявол стоит там. Это дьявол всовывает в тебя это. Не верь этому.  

Аллилуйя! "Более всего я желал бы, чтобы вы были здоровы" (III Ин. 1). 
Это верно. Как же ты тогда сможешь быть настоящим воином? Смотрите: "Я 
хочу, чтобы вы были здоровы." Вот это, именно там, те каналы. Вы только 
держите их открытыми. Не просто обходить их.  

Тогда, если сатана может там пробраться, пройти через сознание и через 
все другое, тогда он добирается сюда до края, в разум. Ты никогда ни на одно 
из них не посмотришь, пока не впустишь его сюда. Позволишь ему 
проникнуть внутрь. И когда он проникнет, то берет под контроль. Что он 
тогда делает? Он начинает использовать сознание. Он начинает использовать 
это, начинает использовать этот выход. Что это? Зрение, вкус, осязание, 
обоняние, слух; воображение, сознание, память, размышления, 
привязанности. Он начинает использовать все эти различные канальчики, как 
только он смог проникнуть, выше вот этого. Прежде ему надо проникнуть в 
твой разум, а тебе принять это. Слушайте. Это может колотить по тебе, но 
не может войти в тебя, пока ты не примешь это.  

Бог вооружает Свою армию. Аллилуйя! Какое снаряжение мы 
применяем? Дух Меча, Слова Божьего! Аминь! "Слово Божье острее меча 
обоюдоострого, проникает даже до разделения костей, даже костного 
мозга, даже судит помышления сердечные" (Евр. 4:12). Слово Божье! Верить 
Его Слову, вот таким образом вооружает Бог.  

К такой же самой жизни Бог зовет в это утро каждое Семя Авраама. 
Теперь идет великая битва по всему миру. Бог желает, чтобы Его дети 
отделились, от чего? Зрение, вкус, осязание, обоняние, слух; воображение, 
совесть, воспоминания, размышления, привязанности, все остальное. 
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Открыли свой разум и впустили туда Слово, и маршировали бы со 
Словом. Это – настоящий солдат. [6] 

В Писании сказано, что "Ангелы Божьи ополчаются вокруг боящихся Его" 
(Пс. 34:7). Так что это в другом мире, которого не показывают эти пять чувств.  
Пять чувств имеют связь только с этим миром. Если бы у вас не было 
осязания, вы не смогли бы ничего осязать. Осязание не имело бы для вас 
никакого смысла, мир был бы другим. Если бы у вас не было зрения, все, что 
вы видите, было бы другим миром, вы ничего об этом не знали бы. Так что Бог 
дал нам доступ только к этим пяти чувствам.  

Так вот, существует еще одно [чувство], называемое верой. Но верой 
поднимаешься по лестнице и, наконец, можешь забраться так высоко, что 
прорываешься в другой мир, который является видением. Там ты можешь 
видеть. [7] 
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